

# EDITORIAL

## **Desarrollo de la innovación y la internacionalización**

La investigación es una de las funciones esenciales de la universidad, es el proceso mediante el cual se conciben o se generan conocimientos, productos, servicios, procedimientos, métodos y sistemas nuevos en áreas científicas, tecnológicas y de la innovación.

La investigación en la universidad se concibe como un sistema que integre todos los procesos que de la actividad investigativa se deriva, así mismo, se interrelaciona internamente con los procesos de la docencia, la responsabilidad social y la labor extensionista. De igual manera, se evidencia la articulación del mismo con las políticas nacionales en ciencia, tecnología e innovación del país y con proyección a las tendencias internacionales sobre la investigación universitaria.

Todo el proceso de desarrollo de la investigación en la universidad logra un aumento de sus potencialidades para ubicarse en la internacionalización del conocimiento en forma concreta. Ahora estamos en un proceso donde autoridades, docentes, tesis, investigadores individuales o en grupos y sus proyectos de investigación, programas de extensión y de responsabilidad social, se orientan o contribuyen a la cultura, gastronomía, turismo, salud, medio ambiente y sostenibilidad, es decir, a la ampliación de nuestras áreas de conocimiento y al fortalecimiento de nuestras carreras.

Nuestros docentes y estudiantes publican y exponen sus trabajos ante un público exigente como lo es el lector de revistas especializadas y también los participantes de congresos y eventos académicos en general, están proyectando su propia imagen como investigadores, como profesionales, además de representar a nuestra institución. Por lo anterior, se recomienda que la universidad realice programas de capacitación en temas relacionados con la divulgación científica: escribir para publicar, elaboración de posters, presentación de ponencias, etc., para tal fin es necesario las buenas prácticas en capacitación para el mejoramiento continuo de los docentes investigadores y de los estudiantes vinculados a los procesos investigativos. La universidad tiene programas de capacitación permanente, que permiten mejorar las capacidades investigativas y metodológicas de las personas que participan activamente en esta función sustantiva.

Este proceso de transformación de la innovación al conocimiento es dirigido en función a las líneas de investigación, que valoran las necesidades propias de las disciplinas que imparte y acorde a la sociedad. Para ello, desarrollan la interdisciplinariedad, para que sean dinámicas y aplicadas a las necesidades de la región y del país, con el único propósito de mejorar la calidad de vida de nuestra población.

EL EDITOR